

VIAJES DE AUTOR

23 de marzo al 12 de abril

**LA RUTA DEL FIN DEL MUNDO.
CHILE, ENTRE LA CORDILLERA Y EL PACÍFICO. ATACAMA,
CHILOÉ, CRUCERO PATAGÓNICO E ISLA DE PASCUA**

con Mikel González



Invitación al viaje

Queridos Clientes y Amigos,

Descubierto por Magallanes y conquistado por Pedro de Valdivia, fundador de Santiago de la Nueva Extremadura en 1541 y de Valdivia en 1545, Chile es una delgada franja de tierra que se extiende a lo largo de casi 4.300 kilómetros, desde Perú hasta el Cabo de Hornos, entre el Pacífico y los Andes: presente en América del Sur, Oceanía y la Antártida, es un país tricontinental. Recorrerlo implica descubrir paisajes diversos: cordilleras, mesetas, llanuras costeras, pampas, volcanes, desiertos, islas y archipiélagos. La fascinante belleza de los extremos, de norte a sur.

El norte de Chile ofrece un paisaje de contraste extremo, donde los ambientes del altiplano y el desierto de Atacama confluyen con resultados sorprendentes y extremadamente hermosos. Atacama, la región más seca del mundo, está formada por volcanes rodeados de lagunas, géiseres, valles y barrancos que alguna vez fueron ocupados por indígenas. Cerca, el Valle de la Luna, milenario santuario natural formado por la erosión del agua y el viento, alberga hoy dunas, crestas y barrancos de colores ocres, que evocan un paisaje lunar de belleza desnuda. Al sur, admiraremos tanto desde tierra como desde el mítico Crucero Skorpis, enormes campos de hielo, el parque nacional Torres del Paine y el archipiélago de Chiloé, con sus iglesias jesuíticas catalogadas como patrimonio mundial por la Unesco.

En las tierras del sur, exploraremos los misterios de la Isla de Pascua, o "Rapa Nui", ubicada en medio del Océano Pacífico. Todo aquí evoca un instinto creativo muy antiguo. Los nativos la llaman también "Te Pito Te Henua" ("el ombligo del mundo"). Hacia el año 300, una sociedad de origen polinesio desarrolló, al margen de cualquier influencia externa, una escultura y una arquitectura monumentales de excepcional fuerza plástica y estilización expresiva. Contemplaremos los "ahu", estas grandes plataformas ceremoniales y los "moai", colosales estatuas de los antepasados de dos a veinte metros de altura y esculpidas en toba volcánica mediante simples picos. Los yacimientos de arte rupestre también son muy ricos: abundan en pictogramas y petroglifos y presentan una gran variedad de técnicas, estilos y motivos.

Luego de recorrer los extremos, llegaremos al centro de Chile, con sus llanuras, puertos y ciudades. Es también el núcleo cultural del país. Las urbes más grandes se encuentran en esta zona, como la mayoría de sus universidades e industrias, viñedos, las tierras agrícolas más fértiles y la arquitectura colonial y de comienzos de la República. En cuanto a Santiago, la capital, encanta por su vista de la cordillera de los Andes, sus calles sinuosas, sus parques y sus monumentos.

Finalmente, hay que leer a los grandes poetas que dejaron su huella en la cultura nacional: Pablo de Rokhal, Vicente Huidobro, Gonzalo Rojas, Pablo Neruda y Gabriela Mistral. Porque el otro nombre de Chile es "tierra de poetas", como demostrará este gran viaje cultural.

Mikel González

Guía-conferenciante

Mundo Amigo | Viajarte



Guiado por: Mikel González

La casualidad empujó a Mikel González a adentrarse en el sector del turismo. Nacido en San Sebastián, aterrizó con 18 años en Madrid -tras haberse educado en Francia y Estados Unidos- para estudiar Ciencias Políticas en la Complutense. En 1988 comenzó a trabajar como guía internacional y a recorrer, de paso, medio mundo. Años después creó Mundo Amigo, cuyo cargo de Director de

Producto ostenta ahora. Más de dos décadas después, aún mantiene vivo su espíritu viajero: su apretada agenda reserva seis meses al año para recorrer todos los rincones del planeta. Además de politólogo, este viajero infatigable es saxofonista clásico y trabaja rodeado de libros.

Los Imprescindibles

- El desierto de Atacama, sus salares y lagos altiplánicos
- Las casas de Pablo Neruda en Santiago, Valparaíso e Isla Negra
- La Isla Grande de Chiloé y su arquitectura religiosa en madera: patrimonio mundial
- La isla de Pascua y las estatuas moai
- Una ruta por el fin del mundo: navegando por fiordos, canales y glaciares a bordo del Skorpions III



La Ruta del Fin del Mundo. **Chile, entre la Cordillera y el Pacífico.** Atacama, Chiloé, Crucero Patagónico e Isla de Pascua **23 de marzo al 12 de abril**

Madrid-Santiago de Chile

Domingo, 23 de marzo

A.M.

Vuelo destino Santiago de Chile.

P.M.

Llegada y traslado al hotel. Cena libre. Alojamiento.

Santiago

Lunes, 24 de marzo

A.M.

Desayuno. Salida hacia el centro cívico de Santiago visitando el presidencial Palacio de La Moneda, continuación a la populosa Plaza de Armas, el Mercado Central, terminando en el Cerro San Cristóbal, con un impresionante mirador -la Terraza Bellavista- desde donde se obtiene una completa vista de la ciudad. Se ubica en el barrio de artistas Bellavista, con su ambiente bohemio.

P.M.

Almuerzo incluido (bebidas incl.: solo agua y café/te).

Por la tarde, continuación de paseos por la capital chilena. Visitaremos la iglesia de San Francisco (1586) que data de la época colonial, veremos (exterior) la casa Colorada (1759), la catedral metropolitana de estilo neoclásico, la avenida O'Higgins o Alameda, y otros lugares. Cena libre. Alojamiento.

Isla Negra y Valparaíso

Martes, 25 de marzo

A.M.

Desayuno. Salida hacia Isla Negra (aprox. 115 km), su conexión con Pablo Neruda se respira en cada rincón, desde su hogar convertido en museo hasta las playas pintorescas. La casa-museo Isla Negra brinda una inmersión en la vida y el legado del poeta ya que exhibe su colección personal, arte y pasiones: mascarones de proa, conchas marinas...

P.M.

Almuerzo incluido (bebidas incl.: solo agua y café/te). Continuación a Valparaíso (aprox.

85 km) donde visitaremos La Sebastiana, otra casa-museo de Neruda: con su terraza suspendida como una jaula con vistas a la bahía y sus variadas colecciones de mapas antiguos, pinturas e instrumentos marinos, cajas de música y caballos de carrusel, es parte del complejo universo del genial poeta. La cosmopolita Valparaíso (Unesco, 2003) fue el primer y más importante puerto mercante en las rutas marítimas de la costa del Pacífico de Sudamérica. Con su entorno natural en forma de anfiteatro, sus calles y funiculares en la ladera, sus casas coloridas y sus villas de estilo marino y sus iglesias de estilos variados, da testimonio de un entorno geográfico y topográfico particular y de la influencia de los numerosos

más Mundo Amigo

Viajes de Autor | Viajarte | Viajes Musicales



16.11-4.12 Tras los Pasos de Buda en India, Nepal y Bután | Mikel González

22.11-7.12 Perú. Caminando hacia el Tahuantinsuyo, el Gran Imperio Inca | Carlos Liria

12-15.12 Mercados Navideños en Alsacia | Victoriano Sánchez

26.12-8.1 Fin de Año en Filipinas | Mikel González

28.12-8.1 Fin de Año en las Fortalezas Atlánticas Portuguesas. El Sur de Marruecos: la Región de Souss Massa y el Anti Atlas, Muralla del Desierto | Aito Basterra

migrantes que llegaron durante el siglo XIX. De ahí el distrito histórico de la ciudad, construido por alemanes e ingleses con gran unidad arquitectónica: pequeñas plazas, calles empinadas, casas coloridas, miradores y paseos, escalinatas y estaciones de funicular. Regreso a Santiago (aprox. 120 km). Cena libre. Alojamiento.

Calama-San Pedro de Atacama

Miércoles, 26 de marzo

A.M.

Desayuno muy temprano. Vuelo con destino Calama (2.400 msnm). Traslado a San Pedro de Atacama (2.500 msnm, aprox. 100 km).

P.M.

Almuerzo incluido (bebidas incl.: solo agua y café/te). Visita a los valles de la Muerte y de la Luna, ambos son parte de la Reserva Nacional Los Flamencos, situados dentro de la cordillera de la sal, a pocos kilómetros de San Pedro de Atacama. Visita a las estatuas de sal "Las Tres Marías", las Cavernas de Sal. Subiremos a la gran duna al atardecer para admirar en todo su esplendor este hermoso panorama, que incluye el cono nevado del Licancabur (5.916 m). Aperitivo con vinos y quesos. Regreso a San Pedro de Atacama. Cena libre. Alojamiento.



Opcional: tour astronómico en San Pedro de Atacama (consultar suplemento en el apartado precio por persona. Esta actividad se podrá realizar siempre y cuando haya un mínimo de 10 personas interesadas)

Lagunas andinas y el Salar de Atacama

Jueves, 27 de marzo

A.M.

Desayuno. Salida desde San Pedro de Atacama hacia el sur. Sobre los 4.000 msnm se visitan las lagunas azules de Miscanti y Miñiques, ambas rodeadas por volcanes y poblaciones de aves andinas y flamencos rosas (lago Chaxa). Seguimos por la ruta hacia Socaire, pueblo de origen prehispánico, asentamiento de la altura atacameña, destacado por su sistema tradicional de cultivo a través de terrazas, con casas de piedra al estilo atacameño con techumbre de barro y madera.

P.M.

Almuerzo incluido en una granja atacameña (bebidas incl.: solo agua y café/te). Continuación al Salar de Atacama, que presenta un paisaje de costrones y salinas de sal superficial en formación y aves ambientadas para vivir en aguas salobres como el flamenco. Visita a Toconao, pequeño pueblo colonial con pintorescas construcciones de piedra liparita y la antigua iglesia de San Lucas. San Pedro de Atacama. Cena libre. Alojamiento.

Géisers del Tatio y Termas de Puritama

Viernes, 28 de marzo

A.M.

Salida muy temprano hacia las cumbres más altas de la cordillera de Los Andes para alcanzar el campo geotermal del Tatio, a una altitud de 4.321 msnm. Se llega al amanecer para ver los géiseres cuando toda la fuerza geotérmica está concentrada; momento en que sus columnas de vapor pueden alcanzar una altura de casi 6 metros. Recorrido



por el campo geotermal y desayuno tipo pic-nic. Observación de alpacas y llamas. Continuación hacia las Termas de Puritama, pozones de aguas termales, ubicadas en un cañón montañoso de gran belleza natural. Parada en Machica para ver su iglesia, y en el valle de Guatín, en la confluencia del Puritama y el Puripica, para observar la flora (cactus cardones).

P.M.

Almuerzo incluido (bebidas incl.: solo agua y café/te). Visitaremos Tulo y el Pukará de Quito que data del siglo XII, importante fortaleza defensiva de la cultura atacameña. Está defendido por un barranco infranqueable sobre el río, una quebradilla y un muro en la parte más accesible que da al valle. Es una impresionante construcción que trepa un empinado cerro. En sus viviendas y muros utilizaron piedras unidas con argamasa de tierra. Se ubica en un hermoso ayllu del mismo nombre, Quito (sistema social de subsistencia y trabajo comunitario). Dentro de la comunidad atacameña de Coyo se halla una aldea que fue asentamiento de 200 hombres y mujeres que comenzaron la domesticación del desierto hace 2.500 años. Sus hermosas construcciones en barro de forma circular y los techos de paja hacen este lugar uno de los sitios arqueológicos más impresionantes de San Pedro de Atacama. Al regreso a San Pedro,

visita del depósito arqueológico del museo Padre Le Paige. Cena libre. Alojamiento.

Calama-Puerto

Montt-Castro

Sábado, 29 de marzo

A.M.

Desayuno. Traslado al aeropuerto de Calama para tomar vuelo con destino Puerto Montt (vía Santiago de Chile).

P.M.

Almuerzo libre. Al llegar a Puerto Montt traslado a Castro (aprox. 175 km). Cena incluida (bebidas incl.: solo agua y café/te). Alojamiento.

Isla de Chiloé

Domingo, 30 de marzo

A.M.

Desayuno. Hoy conoceremos los pueblos de los canales del este: Castro (casas sobre pilotis, catedral y mercado), Nercon, Dalhaué y Achao. En ellos visitaremos algunos de los templos del archipiélago declarados Patrimonio de la Humanidad por la Unesco (2000), y veremos a los carpinteros locales que luchan por mantener vivo el arte de la construcción de embarcaciones utilizando madera nativa y habilidades ancestrales. Construidas según el modelo de la "misión circular", estas iglesias de madera son ejemplos excepcionales de un matrimonio exitoso entre tradiciones culturales europeas adaptadas y reformuladas por las culturas locales. La técnica de construcción de estos templos de madera estuvo fuertemente influenciada por la construcción naval, al igual que su orientación y ubicación en lo alto de una colina, donde los marineros podían verlas desde lejos y estar protegidas de mareas e inundaciones.

P.M.

Almuerzo incluido: curanto chilote (bebidas incl.: solo agua y café/te). Continuación de visitas por la tarde: Colo y Tenaún. Construidas enteramente de madera, las iglesias

de Chiloé constituyen un ejemplo único de la arquitectura religiosa en Latinoamérica. Son representativas de una tradición arquitectónica iniciada por los predicadores itinerantes jesuitas en los siglos XVII y XVIII. Tras haber sido continuada y enriquecida por los franciscanos en el siglo XIX, esa tradición perdura todavía en nuestros días. Además de ilustrar la riqueza cultural del archipiélago de Chiloé, estas iglesias atestiguan la lograda fusión de la cultura y las técnicas indígenas con las europeas, la perfecta armonización de su arquitectura con el paisaje y al entorno físico, y la perdurable continuidad de los valores espirituales las comunidades isleñas. Regreso a Castro. Cena libre. Alojamiento.

Puerto Montt-Punta

Arenas-Puerto

Natales

Lunes, 31 de marzo

A.M.

Desayuno. Traslado a Puerto Montt (aprox. 175 km), parando en las iglesias protegidas como Patrimonio Mundial de Ancud y Chacao.

P.M.

Almuerzo temprano incluido (bebidas incl.: solo agua y café/te). Traslado al aeropuerto de Puerto Montt para tomar vuelo doméstico con destino Punta Arenas. Llegada y traslado a Puerto Natales (aprox. 230 km). Cena libre. Alojamiento.

Torres del Paine y

Laguna Azul

Martes, 1 de abril

A.M.

Desayuno. Salida hacia el P.N. Torres del Paine (aprox. 120 km). Recorrido guiado por un parque natural recientemente reconocido como la Octava Maravilla del mundo. La visita permite descubrir los atractivos más importantes de la reserva natural y sus alrededores, como Laguna Azul, Laguna Amarga y los lagos Sarmiento, Nordenskjöld, Pehoé y



Grey donde se pueden avistar hielos milenarios. Navegación por el Lago Grey.

P.M.

Almuerzo incluido (bebidas incl.: solo agua y café/te). Regreso a Puerto Natales (aprox. 120 km). Cena libre. Alojamiento.

Puerto Natales- Crucero Patagónico

Miércoles, 2 de abril

A.M.

Desayuno. Traslado al muelle para embarcar en el barco con el que recorreremos la Patagonia Chilena. Zarpando en la Motonave Skorpions III desde el Terminal Skorpions en la ciudad de Puerto Natales, ubicada a 2.500 km al sur de Santiago, daremos inicio a una travesía marítima de 4 noches y 5 días hacia el Campo de Hielo Sur, a través de la ruta Kaweskar, navegando 505 millas para visitar la mayor cantidad de glaciares de esta región: Guillard, Amalia, El Brujo, los glaciares del Fiordo Calvo, Bernal y Herman. En total, unos 15 glaciares donde realizaremos actividades como avistamientos, contemplación, caminatas hasta su frente y morrenas y navegando entre témpanos de colores en embarcaciones de expedición, como el Capitán Constantino, durante la cual podremos observar la variada flora y fauna de la Patagonia,

aún en estado virgen y salvaje, como por ejemplo los elefantes marinos en el fiordo Guardramiro. Nota: los horarios y excursiones están sujetos a condiciones climáticas, de viento y marea, más el comportamiento de los hielos según lo estime el Capitán.

P.M.

Bienvenida y almuerzo (bebidas incl.: solo agua y café/te). Navegación por el Golfo Almirante Montt. Llegada a Caleta Juárez en el fiordo Guardramiro. Desembarque en botes para ver una colonia de elefantes marinos. Zarpe y navegación hacia el canal Angostura Kirke, y los canales Morla Vicuña, Unión, Collingwood y Sarmiento. Cena incluida (bebidas incl.: solo agua y café/te). Noche a bordo.

Crucero Patagónico **Jueves, 3 de abril**

A.M.

Desayuno. Navegación hacia el norte por canal Pitt. Veremos la isla Chatam. Llegada al fiordo Guillard. Navegación por el interior del fiordo al Glaciar Guillard. Desembarque y caminata según condiciones de marea. Zarpe rumbo al sur.

P.M.

Almuerzo incluido (bebidas incl.: solo agua y café/te). Llegada al Glaciar Amalia, paseos en bote por



la bahía de este maravilloso lugar. Si las condiciones lo permiten desembarque. Cena incluida (bebidas incl.: solo agua y café/te). Noche a bordo.

Crucero Patagónico **Viernes, 4 de abril**

A.M.

Desayuno. Llegada al Glaciar El Brujo. Si las condiciones lo permiten, se podrá bajar a contemplar este Glaciar desde una roca más cercana. Continuación hacia el espectacular Fiordo Calvo.

P.M.

Almuerzo incluido (bebidas incl.: solo agua y café/te). Excursión en barco apropiado para navegar entre los hielos, llamado Capitán Constantino, visitando los glaciares Fernando, Capitán Constantino y Alipio. Continuación hacia el Fiordo de las Montañas. Cena incluida (bebidas incl.: solo agua y café/te). Noche a bordo.

Crucero Patagónico **Sábado, 5 de abril**

A.M.

Desayuno. Visita al Fiordo de las montañas, donde podrán observar cuatro glaciares que bajan desde la Cordillera Sarmiento al mar. Visita al Glaciar Alsina, desembarco en botes de exploración para recorrer esta pequeña bahía y apreciar la belleza de este glaciar y las enormes montañas que lo rodean. Regreso al barco, seguimos navegando por el Fiordo de las Montañas rumbo al Glaciar Bernal. Desembarco. Paseo a través de un pequeño bosque nativo y por un sendero que atraviesa una pequeña laguna de agua glaciar. Continuamos sobre las morrenas frontales y laterales, hasta llegar al frente del Glaciar. Regreso al barco.

P.M.

Almuerzo incluido (bebidas incl.: solo agua y café/te). Navegando el Fiordo de las Montañas podremos ver los glaciares Herman y Zamudio.



Cruce del canal Angostura White. Fiesta de despedida, cena del Capitán (bebidas incl.: solo agua y café/te), baile. Navegación por el Golfo Almirante Montt. Noche a bordo.

Puerto Natales- Santiago de Chile **Domingo, 6 de abril**

A.M.

Llegada a Puerto Natales, desembarque y traslado al aeropuerto.

P.M.

Almuerzo incluido (bebidas incl.: solo agua y café/te). Vuelo con destino Santiago. Cena libre. Alojamiento en hotel zona aeropuerto.

Santiago de Chile- Isla de Pascua **Lunes, 7 de abril**

A.M.

Desayuno temprano. Traslado al aeropuerto para tomar vuelo con destino Isla de Pascua (Unesco, 1995). Rapa Nui -nombre indígena de la Isla de Pascua- ofrece el testimonio de un fenómeno cultural único en el mundo. Asentada en esta isla hacia el año 300 d.C., una sociedad de origen polinesio creó, al margen de toda influencia externa, grandiosas formas arquitectónicas y esculturales dotadas de una gran fuerza, imaginación y originalidad. Desde



el siglo X al XVI, construyó santuarios y esculpió numerosos "moai", gigantes personajes de piedra que forman un paisaje cultural inigualable y fascinan hoy al mundo entero.

P.M.

A la llegada, traslado al hotel. Almuerzo incluido (bebidas incl.: solo agua y café/te).

Primeras visitas por la tarde. A lo largo de los próximos días, recorreremos la isla descubriendo los siguientes lugares:

- el sector oriental: sitio de Vaihu con estatuas moai caídas; Akahanga; Ahu Tongariki; Rano Raraku, volcán-cantera de estatuas gigantes; vista sobre el Poike, volcán promontorio; Te Pito Kura, piedra volcánica magnética; bahía de Anakena, donde presumiblemente desembarcaron los primeros polinesios

- pequeño recorrido por la costa occidental: sitio Tahai testigo de la cultura pascuense en su apogeo (Ahu Tahai y Ko Te Riku); Hanga Roa, ciudad principal de la isla (puerto, mercado artesanal...)

- el sector meridional: Ahu Vinapu; volcán Rano Kau; pueblo ceremonial de Orongo; Ahu Riata

- el interior de la isla: Ahu Akivi; canteras Puna Pau donde se tallaban los tocados en piedra roja de los moais; Huri Aurenga

Cena libre. Alojamiento.

Isla de Pascua

Martes, 8 de abril

A.M.

Desayuno. Visita a las ruinas del templo de Akahanga, donde destacan los sombreros de los moais. Los moais permanecen boca abajo, abandonados durante su traslado. Continuación hacia el Volcán Rano Raraku, donde fueron tallados todos los moais que existen en la isla. En este lugar se encuentran más de 300 moais en diferentes etapas de construcción. En una caminata de ascenso al cráter del volcán se podrá apreciar en su interior una pequeña laguna y otros moais. Continuación hacia Ahu Tongariki, con el grupo más numeroso de moais que fueron destruidos por un gran maremoto en 1960.

P.M.

Almuerzo tipo pic-nic incluido. Finalmente, la excursión termina en la playa de Anakena con sus dos bellos templos o Ahu. Opción de tomar un baño o explorar el magnífico paisaje circundante. Regreso por la tarde al poblado de Hanga Roa. Cena libre. Alojamiento.

Isla de Pascua

Miércoles, 9 de abril

A.M.

Desayuno. Por la mañana excursión a Rano Kau, Orongo & Vinapu. El tour comienza visitando Vinapu. Luego continuación hacia Rano Kau, el cual fue el segundo de los 3 volcanes principales en entrar en erupción hace 2.5 millones de años atrás. Tiene una altura de 310 m, un gran cráter de 1.6 km de diámetro y una laguna de 11 m de profundidad. Junto al volcán está la antigua ciudad ceremonial de Orongo, donde se encuentra la mayor concentración de petroglifos. Existen imágenes del hombre pájaro Tangata Manu, del dios creador Make Make y de Komari, símbolos de fertilidad.

P.M.

Almuerzo incluido (bebidas incl.: solo agua y café/te). Por la tarde

excursión Ahu Akivi & Puna Pau. Ahu Akivi es el centro arqueológico del sector de Roihi y fue el primer sitio en ser restaurado en los años 60. Es un lugar ceremonial particularmente interesante no solo por su ubicación (en el centro de la isla) sino también por las leyendas que se conocen en torno a sus siete moais. Luego se visita Puna Pau, sitio ubicado al este del poblado de Hanga Roa, en un pequeño cráter de escoria roja. De allí se obtenían los Pukao o sombreros que coronaron a los moais. En el camino es posible ver el sendero por el cual los transportaban, encontrando algunos de estos sombreros inconclusos. Cena libre. Alojamiento.

Isla de Pascua-Santiago de Chile

Jueves, 10 de abril

A.M.

Desayuno. Últimas visitas pascuenses.

P.M.

Almuerzo incluido (bebidas incl.: solo agua y café/te). A la hora acordada, traslado al aeropuerto para tomar vuelo con destino Santiago de Chile. Llegada y traslado al hotel. Cena libre. Alojamiento.

Santiago de Chile-Madrid (noche a bordo)

Viernes, 11 de abril

A.M.

Desayuno. Última mañana de visitas en Santiago incluyendo las colecciones del Museo Precolombino, "La Chascona" (la tercera casa-museo de Neruda que conoceremos en este viaje) y el Museo de Bellas Artes.

P.M.

Almuerzo de despedida incluido (bebidas incl.: solo agua y café/te). Traslado al aeropuerto para tomar vuelo de regreso a Madrid. Noche a bordo.

Madrid

Sábado, 12 de abril

Llegada a Madrid y fin de nuestros servicios.



Precios del viaje

Mínimo 20: **12.150€** por persona, en habitación doble.

Mínimo 15: **12.550€** por persona, en habitación doble.

5.990€ suplemento hab. doble uso individual.

Nota importante: tipología de cama (grande o 2 separadas) no garantizada, rogamos consultar (sujeto a disponibilidad y posible suplemento)

Suplementos opcionales

Crucero Skorpis

Cambio a cubierta Parthenon, con ventana (camas twin): **130€** por persona

Cambio a cubierta Parthenon con ventana (uso individual): **260€** (a sumar al suplemento por habitación individual de **5.990€**)

Cubierta Olympo con ventana: **220€** por persona

Cambio a cubierta Olympo con ventana (uso individual): **440€** (a sumar al suplemento por habitación individual de **5.990€**)

Cambio a cubierta Athos con ventana (Junior Suite): **400€** por persona

Cambio a cubierta Athos con ventana (uso individual Junior Suite): **800€** (a sumar al suplemento por habitación individual **5.990€**)

Cambio a Cubierta Olympo con ventana (Master Suite con cama king): **680€** por persona

Cambio a cubierta Olympo con ventana (uso individual Master Suite con cama King): **1.360€** (a sumar al suplemento por habitación individual de **5.990€**)

Tour astronómico en San Pedro de Atacama (mín. 10 personas interesadas): **130€**

El precio incluye

- vuelos en asiento cat. turista con cía. LATAM

*Madrid/Santiago de Chile LA707 10.35h./20.15h.

*Santiago de Chile/ Calama LA150 8.00h./10.08h.

*Calama/ Santiago de Chile LA145 8.50h./10.55h.

*Santiago / Puerto Montt LA311 12.46h./14.31h.

*Pto. Montt/ Punta Arenas LA 311 15.29h. / 17.44h.

*Puerto Natales / Santiago LA2 13.55h./15.55h.

*Santiago / Isla de Pascua LA841 9.10h./12.35h.

*Isla de Pascua / Santiago LA842 14.20h./21.00h.

*Santiago de Chile / Madrid LA706 19.15h/13.55h. (12.abr.)

- tasas de aeropuerto por importe de 199€ (revisables hasta 21 días antes de la salida).

- alojamiento en habitaciones dobles estándar con desayuno.

- crucero de 5 días / 4 noches por la Patagonia Chilena, en camarote Acrópolis exterior y pensión completa a bordo.

- almuerzos y cenas según itinerario (bebidas incl.: solo agua y café/te).

- traslados: según itinerario detallado.

- entradas a museos y visitas según especifica el programa como incluidos.

- acompañamiento de Mikel González.

- documentación electrónica.

- seguro básico de asistencia en viaje (Mapfre: póliza 699/261, consultar más abajo).

- viaje sujeto a condiciones económicas especiales de contratación y cancelación (consultar más abajo).

El precio no incluye

Ampliación seguro: coberturas mejoradas de asistencia en viaje (Mapfre: póliza 698/140, consultar más abajo) y/o coberturas por cancelación de viaje por causas justificadas (Mapfre: póliza 661/78 hasta 3.000 €, consultar más abajo). Si desea contratar una póliza que cubra más de 3.000 € por cancelación de viaje por causas justificadas (Mapfre), o una póliza de cancelación de viaje por libre desistimiento (Mapfre, InterMundial, AON o similar), consultar al realizar su reserva. No se incluyen almuerzos ni cenas, traslados ni visitas diferentes a los especificados, extras en general (tales como servicio lavandería, propinas de ningún tipo (las propinas durante el crucero son obligatorias de 50USD por persona), llamadas telefónicas, etc.), maleteros en los hoteles.

Información

Punto de salida.

Aeropuerto Adolfo Suárez Madrid-Barajas, mostradores de facturación de la cía. LATAM.

Hoteles previstos o similares.

Hyatt Centric Las Condes 4* (Santiago de Chile)
hyatt.com



Cumbres San Pedro 4* (San Pedro de Atacama)
cumbressanpedro.com



De Castro Hotel & Spa 3* (Castro)
hoteldecastro.cl



Remota 4* (Puerto Natales)
remotahotel.com



Crucero MN Skorprios III
skorprios.cl/cruceros-skorprios/
mn-skorprios-iii



Holiday Inn Express Airport 4*
(Santiago de Chile)
holidayinnexpress.cl



Hare Nua 4* (Isla de Pascua)
harenuu.com



Más información.
chiletravel.com

Documentos ciudadanos UE.
Pasaporte en vigor.

Nota importante. Es obligación del viajero informarse con antelación sobre las limitaciones de entrada y salida de divisas en metálico en cada país, y la necesidad de declarar la

cantidad que se lleva consigo si supera el límite estipulado. En ningún caso será responsable la Agencia Organizadora del incumplimiento de la legislación vigente en cada país por parte del viajero.

-No se garantiza el acceso interior a todas las visitas señaladas en el itinerario si por coincidencia con días festivos, días de cierre semanal u otros factores no se pudieran visitar algunos de los museos o monumentos del recorrido.

MUNDO AMIGO

Clavel, 5
28004 Madrid | España
Tel: +34 91 524 92 10
www.mundoamigo.es
L-V 10-19 | S 10.30-13 (solo atención telefónica)

- depósito de garantía: 5.000€ (al solicitar reserva de plaza)
- pago restante: al menos 21 días antes de la fecha de salida
- pueden realizar sus pagos por transferencia, en efectivo, con tarjeta de crédito o talón
- los pagos en efectivo no podrán superar la cantidad de 1.000 €/persona/reserva
- no se aceptan pagos con tarjetas de crédito American Express ni Diner's Club
- cuentas para transferencias:

ENTIDAD: CAIXABANK

BENEFICIARIO: VIAJES MUNDO AMIGO S.A.
CUENTA (IBAN): ES77 2100 3919 220200075735

ENTIDAD: BBVA

BENEFICIARIO: VIAJES MUNDO AMIGO S.A.
CUENTA (IBAN): ES84 0182 0917 0902 0169 3174

ENTIDAD: BANCO SANTANDER

BENEFICIARIO: VIAJES MUNDO AMIGO S.A.
CUENTA (IBAN): ES35 0049 0516 3521 1027 3872

(se ruega indicar en el campo de observaciones de la transferencia la referencia CHILE y si es posible enviar comprobante, indicando su nombre, apellidos, dirección, teléfono y correo electrónico- a: reservas@ mundoamigo.es).

CONDICIONES GENERALES: Las presentes Condiciones Generales están sujetas a lo dispuesto en el Real Decreto Ley 23/2018 sobre viajes combinados y servicios de viaje vinculados (BOE 27.12.2018) en lo que modifique el Libro IV del Real Decreto Legislativo 1/2007 de 16 de noviembre (BOE 287 de 30.11) y demás disposiciones vigentes y concordantes. La incorporación al contrato de viaje combinado de las condiciones generales debe realizarse de conformidad con lo dispuesto en la regulación legal vigente, por lo que la Agencia Minorista se compromete a informar al viajero de su existencia y le hará entrega de un ejemplar con anterioridad a la conclusión del contrato de viaje combinado para que de esta forma las presentes formen parte del contrato de viaje combinado. El documento contractual deberá a su vez hacer referencia a las condiciones generales incorporadas y será firmado por todas las partes contratantes. Los precios indicados han sido calculados en base a un mínimo de 15 participantes. En caso de no alcanzarse el número mínimo de pasajeros tendría lugar una alteración del precio o la anulación del viaje. Tanto en uno como en otro caso se procederá a comunicarlo al cliente con un mínimo de 20 días naturales antes del inicio del viaje combinado en el caso de los viajes de más de 6 días de duración, 7 días naturales antes del inicio del viaje combinado en el caso de los viajes de entre 2 y 6 días de duración, y 48 horas antes del inicio del viaje combinado en el caso de los viajes de menos de 2 días de duración. La agencia organizadora se reserva la posibilidad de modificar la prestación de los servicios cuando lo considere necesario para el adecuado desarrollo del mismo, de acuerdo con lo dispuesto en el Artículo 159 del Real Decreto-Ley 1/2007 arriba mencionado.

RESOLUCIÓN DEL CONTRATO, CANCELACIÓN Y DESISTIMIENTO

DEL VIAJE: El viajero antes del inicio del viaje combinado podrá resolver el presente contrato, pudiendo el organizador y/o el minorista exigir una penalización consistente en:

- a) Abonará los gastos de gestión (valorados en 20€ por persona para viajes de hasta 300€ de precio; en 60€ por persona para viajes de hasta 1.000 de precio; en 100€ por persona para viajes de hasta 1.500€ de precio; y en 150€ por persona para viajes de 1.501€ o más de precio), los de anulación -si los hubiere, consultar más abajo sección b) en este mismo punto- y una penalización consistente en:
- el 5 por ciento del importe total del viaje, si la cancelación se produce con más de veinte días antes de la fecha del comienzo del viaje y después de los veinte días de la contratación del mismo;
 - el 10 por ciento si la cancelación se produce con más de diez y menos de veinte días de antelación a la fecha de comienzo del viaje;
 - el 20 por ciento entre los días tres y diez de antelación a la fecha de comienzo del viaje, y
 - dentro de las cuarenta y ocho horas anteriores a la salida, la

cantidad que resulte del precio del viaje combinado menos el ahorro de costes y menos los ingresos derivados de la utilización alternativa de los servicios de viaje.

b) Adicionalmente a las cantidades devengadas por los porcentajes pactados anteriormente, el viajero deberá pagar los servicios turísticos que estén sujetos a condiciones económicas especiales de contratación y cancelación y que no permitan el reembolso de lo pagado por tal concepto. Tales servicios consisten en: tarifas especiales de avión/tren/barco/vehículos de alquiler como buses, furgonetas o similar (negociadas para individuales o grupos), tarifas especiales de alojamiento (negociadas para individuales o grupos), tarifas especiales de almuerzos/cenas en restaurantes (negociadas para individuales o grupos), tarifas especiales de entradas a espectáculos/museos/monumentos, tarifas especiales de guías locales y/o visitas guiadas (negociadas para individuales o grupos), pólizas de seguro de asistencia (con o sin protección parcial por cancelación) o cualquier servicio similar objeto de negociación de tarifas especiales y firma de contratos vinculantes (y con cláusulas de cancelación parcial o total muy restrictivas) por parte del organizador.

c) De no presentarse a la salida, el consumidor o usuario estará obligado al pago del importe total del viaje, abonando en su caso las cantidades pendientes, salvo acuerdo entre las partes en otro sentido.

d) En el caso de viajes con vuelos regulares, si la cancelación se produce en fecha posterior a la emisión del billete, se aplicarán al viajero los gastos devengados por la anulación del mismo en conformidad con las condiciones que en cada caso aplique la compañía aérea. Si se produce en fecha anterior a la emisión de billete, se estará a lo que estipule la compañía aérea correspondiente en cuanto al importe de gastos de anulación de plazas confirmadas y bloqueadas.

e) Las excursiones que adquiera el consumidor en destino, se registrarán en lo referente a los gastos por anulación por sus condiciones específicas, compartiendo todas ellas la penalización del 100 por ciento de su importe si el consumidor no se presenta a la salida de las mismas.

f) En caso de contratar seguro de cancelación, la agencia organizadora será una mera intermediaria entre el cliente y la compañía de seguros (Mapfre, InterMundial, AON o similar) en el caso de producirse una anulación, debiendo abonarse los gastos de anulación que concurren y procediéndose después a reclamárselos a la aseguradora. Consultar más abajo las pólizas específicas de asistencia básica (incluida, Mapfre: póliza 699/261), de asistencia mejorada (opcional, Mapfre: póliza 698/140) y cancelación de viaje hasta 3.000€ (opcional, Mapfre: 661/78) contratadas para este viaje.

INFORMACIÓN SOBRE SEGUROS

SEGURO BÁSICO MAPFRE

Para conocer más sobre el **RESUMEN DE GARANTIAS DE LA PÓLIZA N° 699/261 CONTRATADA POR VIAJES MUNDO AMIGO. INCLUIDA EN TODOS NUESTROS VIAJES**, consulte nuestra pagina web www.mundoamigo.es o escanee el siguiente QR:



SEGURO BÁSICO
MAPFRE

SEGURO MEJORADO MAPFRE

Para conocer más sobre tarifas y el **RESUMEN DE GARANTIAS DE LA PÓLIZA N° 698/140 CONTRATADA POR VIAJES MUNDO AMIGO**, consulte nuestra pagina web www.mundoamigo.es o escanee el siguiente QR:



SEGURO ANULACIÓN
MAPFRE

SEGURO ANULACIÓN MAPFRE

Para conocer más sobre tarifas y el **RESUMEN DE GARANTIAS DE LA PÓLIZA N° 661/78 HASTA 3000€ CONTRATADA POR VIAJES MUNDO AMIGO**, consulte nuestra pagina web www.mundoamigo.es o escanee el siguiente QR:



SEGURO ANULACIÓN
HASTA 3.000€ MAPFRE

SEGURO ANULACIÓN MAPFRE

Para conocer más sobre tarifas y el **RESUMEN DE GARANTIAS DE LA PÓLIZA N° 661/325 DESDE 3000€ CONTRATADA POR VIAJES MUNDO AMIGO**, consulte nuestra pagina web www.mundoamigo.es o escanee el siguiente QR:



SEGURO ANULACIÓN
DESDE 3.000€ MAPFRE

SEGURO EXCLUSIVE MAPFRE

Para conocer más sobre tarifas y el **RESUMEN DE GARANTIAS DE LA PÓLIZA EXCLUSIVE CONTRATADA POR VIAJES MUNDO AMIGO**, consulte nuestra pagina web www.mundoamigo.es o escanee el siguiente QR:



SEGURO EXCLUSIVE
MAPFRE